

# En los frentes, sin novedades dignas de mención

han sido bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y ha sido derribado un caza rojo

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)  
El de anoche

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.** — En el día de ayer, se bombardearon los objetivos militares del puerto de Valencia.

En el de hoy, en combate aéreo, ha sido abatido un caza "Cúrcul" del enemigo.

Salamanca, 6 de Marzo de 1939 - III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno

## 4 de Marzo

Se cumplen cinco años de aquel memorable acto celebrado en Valencia, alentado por unos ideales por aquella juventud que en parte ha entregado ya su sangre por España.

En aquel entonces dió la juventud un guerrero contra los que querían una España mezquina, afrancesada y sojuzgada, contra los que querían una España asiática, de desorden y de bolchevismo.

En la gran historia de la juventud, el día de Marzo de 1934 estará siempre presente.

En aquel acto tomaron parte los señores JESÚS DE FALANGE ESPAÑOL y las JONS: José Antonio Primo de Rivera, Ledesma Ramos, Onésimo Redondo, Julio Ruiz de Alda y Ferrnández Cuesta.

Los Jefes de la Falange hablaron de la firmeza de las ideas y dijeron que cuando se sienten éstas es cuando se muere por ellas; entonces también afirmaban esto muchos vividores de la política, pero quienes decían verdad eran los representantes de la juventud de España. José Antonio luchaba con la muerte las ideas que defendía; Onésimo Redondo, cae bañado en el plomo enemigo, defendiendo las

tierras de Castilla. Ledesma Ramos muere asesinado por la horda. Julio Ruiz de Alda es asesinado también. Así se prueba la firmeza de las ideas.

Del último acto de Valladolid han caído casi todos, pero la sangre fecundiza. Y así, aquel grito angustioso que se dió entonces a la juventud de España floreció en el heroísmo de esta guerra, que ha dado la victoria a todos los españoles.

Su sangre fecundó la semilla de la España que había de nacer, para que más tarde nacieran los frutos, para que pudieran disfrutar de ellos los que los anhelaban. Era el fin que perseguía la juventud y los que no creían en ella hubieron de convencerse de la realidad.

El CAUDILLO FRANCO, en su alma de guerrero, supo recoger las esencias de nuestra juventud para ofrecer a todos los españoles la victoria definitiva.

Por eso, al recordar a los camaradas muertos y al alboracear hoy la victoria de España a la vista de nuestro CAUDILLO sale por nuestros muertos un ¡Presente! más fuerte, más terrible, más alto que nunca.  
4 de marzo, 1939

## La fiesta de Santo Tomás

A los camaradas del S. E. U. de Baleares

La Falange desde su primera iniciación se justificó plenamente por aquella concepción humanista, al modo del eterno humanismo español, que es un modo constante de servir al hombre y a la existencia. Ya el viejo Séneca hablaba de que vivir es luchar y así la contrarreforma y el Nacional-Sindicalismo.

Esta entrega total y consciente de que se cree, procede sencillamente de un modo de ser que es el que configura al estilo de acción en todas las circunstancias. Mejor que el místico es lo místico, lo que he de desear para nuestro futuro español, es decir que nunca hemos de conformarnos con la construcción de una arquitectura serena de una delicadeza conquistada en el obrar, sino que hemos de ir a buscar con fuerte voluntad este fervor íntimo, esta fuerza combatidora de todo nuestro ser para orientarla con valentía y decisión al servicio emocionado a los valores absolutos y eternos: Dios y España. Si nuestros ojos resbalan sobre los objetos y sus circunstancias, nos contrastan nuestras fibras más íntimas es igual que si no existiesen;

Una obra interesante

## Los Gremios de Mallorca.—Siglos XIII al XIX,,

Nuestro estimado colaborador el Sr. don Bartolomé Quetglas, Sr. Pro. es bien conocido, no sólo en Mallorca pero también en toda España, por su ponderada actuación en la cual, si ha sido tan fructuosa, tanto en el orden intelectual como en el práctico, es debido, lógicamente, a su sólida formación cultural realizada en un trabajo ahincado, personal. A menudo, una formación y ese trabajo se nos revelan en opúsculos de mucho interés y enjuicia en los que llaman la atención sus singulares cualidades científicas. Entre otras, tiene publicadas las siguientes: "El trabajo en la época romana (la esclavitud)", "El que es la Caja Compensadora".

Pro, ahora, el culto publicista de la bibliografía social española en un nuevo trabajo, éste ya de gran importancia. El señor Quetglas, de antiguo, una gran admiración por los antiguos gremios, de tan gloriosa tradición. Venía ordenando toda suerte de datos, ordinales en las mismas fuentes originales, acerca de aquellos institutos en las que se hermanaban a maravilla intereses que, en modo alguno, son contrapuestos, y se promo-

via, sabiamente, el bien común. Fruto de ese perseverante estudio es el libro "Los Gremios de Mallorca—Siglos XIII al XIX,,", de 294 páginas en cuarto, dirigido en dos partes. En la primera, de carácter sintético, se exponen los antecedentes históricos de los Gremios, su constitución, fines, organización y jerarquía. En la segunda parte, de índole analítica, van hasta 43 monografías de gremios, con notas, abundantes y precisas, acerca de la organización y reglamentación interna del respectivo oficio: fundación, gobierno, patronos, estipulaciones para el aprendizaje y ejercicio del respectivo oficio. Naturalmente, esta parte del libro es interesantísima, y en ella se encuentra una verdadera riqueza de datos.

Al final, hay tres Apéndices, dos de ellos especialmente notables. Uno se titula "Abolición de los Gremios por el Liberalismo"; y el otro, "Los Gremios, espejo, norte y guía del Nacional-Sindicalismo". Este último viene a constituir, en cierto modo y hasta cierto punto, una infusión en las nuevas formas sindicales del espíritu de los gremios. El "verticalismo" de los sindicatos, concepto no muy precisado hasta ahora, queda bien claro en este estudio,

## Se constituye en Madrid un nuevo Consejo de Defensa

LO PRESIDE EL GENERAL MIAJA Y LO INTEGRAN LOS MISMOS COMPONENTES DE LA PRIMITIVA JUNTA DE DEFENSA

El general Miaja dirige un mensaje por radio

Madrid. — A las nueve de la noche de ayer, la emisora de "Unión Radio" dió la lista de los que constituyen el llamado Consejo de Defensa, que ha sucedido a la primitiva Junta de Defensa.

La lista es como sigue:  
Presidente: General Miaja.  
Estado: Julián Besteiro.  
Defensa: coronel Segismundo Casado.

Gobernación: Wenceslao Carrillo.  
Justicia y Propaganda: Miguel San Andrés.

Comunicaciones y Obras Públicas: Eduardo Valls.

Hacienda y Economía: Manuel González Marín.

Instrucción Pública y Sanidad: José del Río.

\*\*\*

Madrid. — El presidente del llamado Gobierno de Defensa, general Miaja, dirigió ayer noche un manifiesto que leyó desde el micrófono de "Unión Radio".

"Hemos tomado — dijo — la dirección de los destinos de la zona republicana, no por la violencia, pues que no ha habido un sólo caso de oposición a la constitución del Con-

sejo de Defensa, antes bien en todas partes se le ha aceptado; sino porque hemos interpretado los deseos del pueblo que se había quedado prácticamente sin Gobierno.

Muchos ciudadanos — continúa el manifiesto — se preguntarán por qué no se tomó antes esta medida, y nosotros contestamos a la pregunta diciendo que dicha resolución no se tomó antes para evitar nuevos derramamientos de sangre. Ya se ha derramado sangre bastante para lanzarse a una nueva aventura.

No hemos traicionado a nadie y de ello estamos orgullosos, pues, no existiendo gobierno legítimo que representar a la república, nos hubiésemos quedado en situación de rebeldes.

Nosotros — acaba el manifiesto — hemos conquistado un poder que estaba muerto y lo hemos recobrado y devuelto a la vida. Esto es precisamente lo que hemos hecho. Estamos satisfechos del apoyo que hemos recibido y queremos que con la mayor rapidez se concierte la paz que otros pueblos que se decían amigos nuestros no supieron concertar."

## Juan Fiol Gomila

¡Presente!

"No lloréis, padres y hermanos queridos, en el cielo os espero, donde os amaré como os amé en la tierra."

Dios en sus inescrutables designios ha querido que en plena juventud derramases tu sangre en aras de la Religión y de la Patria.

A todos ha causado sorpresa y profunda impresión tu muerte, más acertada que así ha tenido a bien disponerlo.

Antes del Alzamiento Nacional contra el Gobierno de la Nación por haber llevado al borde del abismo a la Religión y a la Patria por una política totalmente en pugna con el sentir nacional, ya militaste en el Tradicionalismo, movido por un deseo vehemente de servir a España.

Durante el desenvolvimiento del movimiento vestistes orgulloso el uniforme de los soldados de la Tradición, hasta que te incorporastes al Ejército Nacional y prestando obediencia a los mandatos del Generalísimo marchaste a la Península para luchar en la batalla entablada en el suelo patrio en que la vieja España ha soportado la tormenta desencadenada sobre ella por esta barbarie internacional que se llama comunismo.

En tus escritos reiteradamente declarabas con tus expresivos ¡Viva Cristo Rey! tus ardientes anhelos de servir a la Causa nacional, vislumbrando ya los frutos de la victoria.

Por tu carácter bondadoso te captaste la simpatía de tus superiores, mereciendo especiales atenciones, como también de todos tus amigos que pudieron apreciar las excelentes cualidades para granjearte amistades.



Te ha sorprendido la muerte en el cumplimiento del deber, engrosando con ello las filas de la innumerable pléyade de héroes y mártires de la actual Cruzada.

Y habiéndote dormido en el tiempo para despertar en la eternidad, los que contigo convivimos y guardamos indeleble recuerdo tendremos para tí oraciones y suspiros que serán la mejor prueba de afecto.

¡Viva España!  
¡JUAN FIOI GOMILA!  
¡Presente!

Sineu, 7 de Marzo de 1939, III T.

En Sóller

## Despedida al comandante Salgado

Copiamos del semanario "Sóller": "Anteayer, jueves, el señor Comandante de Artillería don Antonio Salgado Muro, que durante más de dos años ha desempeñado la Comandancia de Artillería de Sóller,

En conjunto, al terminarse la lectura del sustancioso libro, el lector queda convencido de dos cosas: de que los Gremios eran, al menos antes de su decadencia, unas instituciones admirables y de que mucho puede tomarse de ellos para la reconstrucción social de España, uno de los magnos objetivos de la nueva España Imperial.

Como nota ilustrativa de singular valor, las monografías van acompañadas del respectivo escudo gremial, y adornan también el libro algunas reproducciones de xilografías de la Imprenta Guasp.

Ni que decir tiene que la forma ordenada, melódica propia de los escritos del señor Quetglas queda nuevamente acusada en este libro suyo por el cual le felicitamos cordialmente.

dancia Militar de esta ciudad, estuvo en esta población con objeto de despedirse de las Autoridades, Unidades del Ejército y de la Armada e Institutos armados y de la Falange Local, Entidades similares y público en general, antes de salir definitivamente para su nuevo destino militar.

"Se recordará que, a raíz de su traslado, no pudo el señor Salgado despedirse a causa de la premura del tiempo.

"Los actos desarrollados en la jornada del pasado jueves revistieron el carácter de un espontáneo homenaje hacia la persona de don Antonio Salgado, por las simpatías y aprecio de este vecindario que supo conquistar desde su delicado puesto. Y con ello es prueba de la penetración entre las Autoridades y el pueblo de Sóller en estos momentos difíciles que hemos atravesado.

"Al llegar a esta ciudad el señor Salgado fué recibido en la estación del ferrocarril por representaciones de las Autoridades locales, Jefes de Unidades, Jerarquías del Movimiento y público en general, que no cesaba de tributar al señor Salgado una ca-

## 7 de Marzo

Santo Tomás de Aquino, Patrón de la Cultura española y del S. E. U.

Celebran hoy los estudiantes españoles encuadrados en su única organización—el Sindicato Español Universitario—una de las fiestas máximas del año escolar: la fiesta de Santo Tomás de Aquino, coloso de la ciencia medieval, al que el socavé de siete siglos no ha podido arrebatarse la fama y la unánime admiración de España y de toda la cristiandad. Y así hoy, como en los tiempos viejos, le tributamos el homenaje de llamarle "Doctor Angélico" y "Ángel de las Escuelas".

La cultura española y los españoles que hacen del estudio menester propio ratifican una vez más, en estas fechas, emocionantes y decidas, el excelso patronaje de Santo Tomás de Aquino.

No es éste el lugar para desarrollo de los múltiples aspectos de su vida ni de su obra. Su figura es de proporciones demasiado gigantescas para que intentemos incluir una proyección de su personalidad en el molde de estas cuartillas que habría de resultar forzosamente estrecho. Ello es labor más bien de la Cátedra y del Libro. Cabe sin embargo hacer un breve bosquejo de sus principales características, un bosquejo que sea una invitación al estudio, que incite al reposo de viejos conocimientos casi olvidados o a la lectura de libros nunca abiertos.

En el año 1227 ven a nacer a Tomás las dulces tierras napolitanas, estrechadas por el constante batallar entre güelfos y gibelinos. Corren los años del siglo XIII: es la Edad Media que discurre en el tiempo con su cortejo de pugnas feudales y de espirituales agitaciones. El hombre tiene hambre de unidad.

Un hombre nace, de pareja condal, en altivo castillo de Bocca-Secca. Inicia el más alto de los caminos científicos entre los austeros muros de la abadía de Monte-Casino y en la Universidad de Nápoles y este hombre que es Tomás ha de dar a este mundo agitado por las más íntimas inquietudes espirituales lo que más fuertemente desea aunque con deseo casi inconsciente: la exacta y maravillosa obra intelectual de su "Summa Theologica".

Santo Tomás entra por la puerta grande en el mundo científico de su

tiempo. Entra en triunfo, pero no sin resistencia, sus adversarios son numerosos y fuertes. Y con el sereno influjo de su sabiduría comienza a calmar el encrespado mar del Medievo. Y con el ariete implacable de su fe razonada aniquila muchos rebotes de herejía.

Quizás la más profunda esencia de su obra la hallamos en esto: en su magnífica labor de traducción mental del pensamiento aristotélico para ponerlo al servicio del Dogma cristiano. Su obra es, además, una síntesis, un resumen. Con su maravillosa facultad de sistematización y con su magnífico sentido de edificación intelectual logra reunir toda la ciencia dispersa y falta de unidad para fundirla en un solo cuerpo de doctrina.

El macizo fraile dominico hace obra para los siglos. Su pensamiento permanece inmutablemente a través de los años. Y hoy la juventud estudiantil española actualizando la vieja tradición tomista de Salamanca y tor Angélico y se da cuenta perfecta de que está defendiendo por las armas, frente a la herejía y a la barbarie, los viejos y eternos principios del Santo de Aquino.

El arte es un buen auxiliar de la oración. Una imagen, un cuadro, son un camino para la difícil ascensión a lo divino.

Y si en la jornada de hoy el estudiante español quiere ponerse en espiritual contacto con su Santo Patrón, bueno será que acuda a la meditación del arte para formarse una idea concreta de su grandeza, en santidad y sabiduría.

Contemple una obra maestra de nuestro Zurbarán: el cuadro llamado "Apoteosis de Sto. Tomás". Y la pintura le mostrará al Santo en toda su majestad: pisando nubes e irradiando sabiduría a Papas y teólogos, a reyes y filósofos. Y ante él haga oración ferviente: pídale su intercesión para que la cultura española no deserte nunca de la alta misión que le corresponde en el Estado Nacional-Sindicalista.

(Delegación Provincial del S.E.U.)

## La llegada de nuestras tropas a la pasarela-frontera de Bourg-Madame

Al frente de ella iba un Jefe mallorquín

Del diario "L'Independent", de Perpignan, traducimos lo siguiente: "Bourg-Madame, 10 de Febrero A las 14'30 una columna de Nava-

riosa ovación.

"Don Antonio Salgado destinó la tarde de dicho día a la despedida personal, que hizo en los respectivos cuarteles, a las Unidades del Ejército y Armada, Institutos armados de guarnición en esta ciudad, Falange Local, donde fué cumplimentado por las Jerarquías del Movimiento, Falange Femenina y otras entidades similares.

"Cerca de las siete y media de la noche, hora en que se había anunciado la partida de D. Antonio Salgado, se hallaba congregada en la plaza de Calvo Sotelo una ingente multitud, que no cesaba en todo momento de aplaudir al Comandante Militar que durante tanto tiempo ha ejercido el cargo en esta ciudad. El señor Salgado desde el balcón central de las Casas Consistoriales dirigió la palabra al público, pronunciando sentidas y emocionadas frases de despedida.

"El señor Salgado Muro fué obsequiado, antes de salir de esta ciudad, con diversos y valiosos obsequios de entidades y particulares.

(Del Boletín de Información de la Delegación local de Propaganda)

rros avanza, bandera a la cabeza y con los oficiales montados, y se detiene a 100 metros de Francia, señalada por los tres colores de nuestra enseña, izada en un poste.

Después de haber puesto pie a tierra, el teniente coronel D. Jerónimo Llompart Gelabert y el comandante Sr. Orcas avanzan sobre el puente y saludan nuestra bandera.

El capitán Daniel, de la guardia móvil, se dirige a su encuentro, y la toma de contacto es de las más cordiales.

"Saludo a las autoridades francesas en nombre del Generalísimo", manifestó el teniente coronel señor Llompart.

Después de haber contestado a este saludo, el capitán Sr. Daniel rogó al jefe español se dignara asegurar el orden a lo largo de la frontera, mientras que el señor Gros, cónsul de Francia en Puigcerdá, le rogó asegurarse también la integridad de los bienes de nuestros compatriotas.

La contestación del teniente coronel fué precisa: "Nuestro ejército es valeroso y disciplinado y respetará todos los bienes de los franceses".

Y mientras sonaban las trompetas

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)



Primera Bendición de Pío XII a los fieles mallorquines

Misa en acción de gracias

Ayer lunes el Rvmo. Prelado recien...

Iglesia Catedral Basílica se cantará...

A Santo Tomás de Aquino

La solemne función religiosa de esta mañana...

Esta mañana, con motivo de cele...

«Intra missam», se han acercado a...

A las ocho y media, en el Salón...

Entre las autoridades y distingui...

El local se hallaba bellamente ad...

La representación de España

A ambos lados de la capilla se ha...

Burgos. — El Generalísimo Fran...

Ha ocupado la sagrada cátedra en...

MANIFESTACIONES TUMULTUOSAS EN MADRID

EL PROXIMO DOMINGO, EN ROMA

La coronación de S. S. Pío XII

Se efectuará en la logia exterior de San Pedro...

LA EMBAJADA EXTRAORDINARIA QUE ENVIARA ESPAÑA A LA CEREMONIA

Ciudad del Vaticano. — El número...

Asistirá el Ministro de Negocios Extranjeros de Hungría

Con este motivo, Su Santidad ha...

Budapest. — El próximo viernes...

En la mañana de ayer, Su Santidad...

Ciudad del Vaticano. — En la ma...

Irán también con el señor Fernán...

El Padre Santo recibió también en...

A las diez y media de la mañana...

También recibió a los Cardenales...

MANIFESTACIONES TUMULTUOSAS EN MADRID

Los manifestantes piden la cabeza de Negrín

Perpiñan. — Según se informa de...

al cual se considera como el causante...

Una maniobra que fracasará

La victoria de Franco no quedará sin alas

Todos los ministros de Negrín llegaron ayer a Toulouse. — Franco no admite más la rendición sin condiciones

Barcelona. — Las impresiones que...

ya era llegada la hora de mediar, pa...

La llegada a Toulouse de Negrín y...

Y no podemos olvidar que Franco, que...

En ciertos círculos de Francia y de...

Peru nada conseguirán en ese orden...

En la Cámara inglesa, siguiendo e...

“ADDOMETER” suman y restan directa...

Es que ahora la Masonería y ciertas...

“BALTASAR MOYA FLAQUER, Artá.

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

En el momento de mediar, el poeta...

“SUMADORAS

Política internacional

En los Comunes, interpelaciones sobre la situación diplomática en España

Las conversaciones del Ministro rumano Gafenku con el coronel Beck YA HA SIDO DISUELTO EL PARLAMENTO BELGA

Inglaterra

Londres. — Los laboristas dirigieron ayer a Mr. Chamberlain...

Sobre estas conversaciones se ha publicado un comunicado oficial...

El Ministro rumano Gafenku informó asimismo a la prensa...

Bélgica

Bruselas. — Consiguientemente a una entrevista celebrada entre el Rey Leopoldo y los senadores Pierlot...

Polonia

Varsovia. — El Ministro de Negocios Extranjeros rumano, Gafenku...

Asimismo el Rey Leopoldo no admitió la dimisión del Gabinete Pierlot...

Polonia

Varsovia. — El Ministro de Negocios Extranjeros rumano, Gafenku...

El señor Pierlot ha publicado un manifiesto...

Dos petroleros se reintegran a España

El Cónsul rojo en Gibraltar da por terminada su misión

Barcelona. — Dos buques petroleros que los rojos, en su huida...

Gibraltar. — El Cónsul de España roja en Gibraltar ha hecho entrega a las autoridades inglesas...

Los buques petroleros son el «Camplillo» y el «Campero».

La decisión adoptada por el Cónsul rojo en Gibraltar...

El capitán del «Campero» ha dicho que pronto llegará también otro buque...

Falange Española Tradicionalista y de las JONS Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Se replica a la persona que posea un acordeón y esté dispuesta a venderlo...

Vendo Chrysler Roaster buen estado. Neumáticos nuevos.

Electro - Agrícola, S. A. Por acuerdo de la Junta Directiva...

Campos del Puerto, a 27 de Febrero de 1939 - III T.

El Presidente, Francisco Burguera.

PERDIDA Extraviada rueda coche desde Valldemosa a Palma.

SE VENDE Una casa de planta baja con altos y jardín.

Frontón Balear Hoy martes 7 marzo 1939.

MORRIS 10 H.P. último modelo, nuevo, vendido.

Fábrica de Gaseosas Compraría pequeña fábrica establecida en esta isla.

Traspaso Comercio mucha clientela punto más céntrico de Palma.

signación cristiana, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente...

El finado, hombre de gran autoridad y perfecto militar...

De carácter bondadoso y fiel cumplidor de sus deberes...

Reciba su afligida familia, especialmente su esposa e hijos...

Concluyen en la Parroquia Iglesia de Sta. Cruz...

Exposición a las seis de la mañana por la tarde...

OTRAS FUNCIONES En la Santa Iglesia Catedral Basílica...

Continúa en Montesión la Novena de la Gracia...

Se practica por la mañana en las misas de seis y siete...

En interés de que la riqueza avícola mallorquina vuelva a su primitivo auge...

FRIO INDUSTRIAL, S. A. MIGUEL GARCIA RUBERT...

NOTA INTERESANTE. — Estas casas siempre pagarán al precio de tasa...

ARRIBA EL CAMPO!

ARRIBA EL CAMPO!

ARRIBA EL CAMPO!

ARRIBA EL CAMPO!

ARRIBA EL CAMPO!

ARRIBA EL CAMPO!

Los rufianes se devoran

Madrid es escenario de encarnizada lucha

El Consejo de Defensa--ha dicho Besteiro, esta mañana, por la radio--quiere impedir que la España republicana caiga definitivamente en poder del comunismo que tiraniza al pueblo

Los comunistas ensangrientan las calles madrileñas

Su choque con los partidarios del Consejo de Defensa ha planteado una trágica lucha, que está produciendo a Madrid un día de luto.--«¡Hay que salvar a Madrid del comunismo!», clamaba esta mañana el coronel Casado

«Unión Radio», en emisión continua, transmite constantes alocuciones y consignas para los que combaten en las calles de la ciudad

Desde las once y media de la mañana de hoy, queda terminantemente prohibido circular por las calles

Lo que a través de las referencias dadas por "Unión Radio Madrid", de las reuniones del Ayuntamiento madrileño y Consejo Nacional de Defensa, se adivinaba, ha tenido plena confirmación.

En la desgraciada capital de España se ha planteado una lucha terrible entre los partidarios de la rendición, de lo que ellos llaman "la paz honrosa", y los comunistas, los afectos a Negrín, los que quieren resistir a toda costa y no entregarse, por saberse culpables de crímenes y delitos comunes que jamás pueden ser perdonados.

Los discursos pronunciados esta mañana por los micrófonos de la emisora madrileña, muestran descarnadamente la enorme tragedia que vive en estos momentos la ciudad mártir. Los lobos que la torturaron durante dos años y medio se insultan y se matan: el monstruoso contubernio se ha derrumbado y, cada cual por su lado, con las pasiones desencadenadas, en caótica situación, trata de imponer su modo de pensar.

Unos se dan cuenta ahora, un poco tarde, de cuáles eran los verdaderos proyectos del comunismo, disfrazado de patriotismo y de españolismo, y que, cuando lo ve todo perdido, no vacila en hundir cuanto lo que se le echa por delante; otros, los mismos comunistas, se han quitado la careta y se disponen, sin disimulos, a tratar de imponer su programa asolador, mientras sus dirigentes se han entregado a la más vergonzosa huida.

Ese es el panorama que, a estas horas, ofrece al mundo la capital de la zona marxista.

Enmarcándolo, seguros de su potencia, altivos en su victoria, disciplinados, dispuestos a seguir siendo el mecanismo maravilloso que obedece a su único Caudillo, los soldados nacionales presencian, desde el otro lado de los parapetos, el desarrollo de los acontecimientos.

Saben llevan en la punta de sus bayonetas, el remedio que acabará con la gangrena roja.

Lo que estaba previsto ha llegado ya. Los rufianes que saquearon a España se devoran entre sí. El epílogo a la dramática lucha no ha de tardar en llegar.

Madrid. -- Hay lucha en las calles de Madrid.

Los Comisarios políticos de esta tendencia, instigados por "la Pasionaria" y por Jesús Hernández, y mientras éstos huían hacia las costas de Orán, consiguieron sublevar varios batallones que estaban en pueblos cercanos al frente, y con ellos a la cabeza se dirigieron hacia Madrid.

Ya en esta capital, y vitoreando el comunismo, han intentado apoderarse de los centros vitales de la población, no consiguiéndolo, empero, por la defensa que han hecho las fuerzas que permanecen leales al Comité de Defensa.

Continúan las luchas en las calles y sigue ensangrentándose Madrid. El Comité de Defensa se dirige por radio a la población, pidiéndole que se sume a él, y a los soldados que han entrado violentamente en Madrid les pide que depongan las armas.

A través del micrófono

Desde la mañana de hoy, martes, a las nueve, por los micrófonos de "Unión Radio", de Madrid -- que está en emisión permanente -- se han pronunciado los discursos y alocuciones, transmitidos, según se ha dicho, desde el Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa rojo.

Ellos pintan el cuadro desolador de Madrid rojo; ¡Hay que salvar a Madrid del comunismo!

El primero en hablar ha sido el Consejero de Guerra, coronel Casado. He a continuación sus palabras: "Tengo la satisfacción de proclamar ante el mundo entero la absoluta tranquilidad reinante en toda la España leal, excepto en Madrid, donde los comunistas engañaron a las tropas de algunos batallones y pretendieron dar un golpe de audacia, al mismo tiempo que sus execrables dirigentes, con la Pasionaria y Jesús Hernández a la cabeza, huían a Orán, sin despedirse del Gobierno. La perversidad de esas gentes ha creado en la madrugada de hoy un estado de confusión que proporcionará a Madrid un día de luto. Españoles: ¡hay que salvar a Madrid del comunismo!"

La lucha es contra el partido comunista

Ha hablado después el Consejero de Estado, Julián Besteiro, que ha dicho: "Soldados de la República: El Consejo Nacional de Defensa se halla firme en su puesto, en Madrid, mientras no se sabe donde está el Gobierno huido del Dr. Negrín. El Consejo de Defensa quiere impedir que el Gobierno de la España republicana caiga definitivamente en po-

nota desde "Unión Radio", entre cuyos conceptos figuraban los siguientes:

"El que se levante contra el Consejo de Defensa debe ser fusilado. Soldados; disparad contra todo aquel que se levante contra las autoridades auténticas del pueblo español"

Se prohíbe la circulación por las calles

A las 10'35 se ha facilitado por "Unión Radio" la siguiente nota oficial:

"De orden del Cuartel General del Consejo de Defensa se comunica a todos los habitantes de Madrid que desde las once y media de la mañana de hoy queda terminantemente prohibido circular por las calles".

Seguidamente se ha vuelto a leer una nota que "en estos momentos en que unos traidores engañan a los soldados y se enfrentan con sus hermanos de Madrid y luchan en las calles,

el general Miaja se pasea por ellas para infundir confianza.

"Sublevad a los batallones a las campañas todas contra el comunismo"

Nota radiada a las 10'40:

"Algún jefe traidor que todavía está en nuestras filas os mandará a char contra el Consejo de Defensa. El gobierno de Negrín no existe ni existió jamás.

Negrín y Alvarez del Vayo huido a Francia, y, entretanto, Dores Ibaruri ("La Pasionaria") y Uribe, con la dirección del partido comunista, traicionan al pueblo. La nota ha acabado dirigiéndose a los camaradas de todos los partidos y organizaciones:

"Sublevad a los batallones, a las compañías todas contra el comunismo. Soldados; aprisionad a vuestros jefes y si esto no es posible, volad vuestros fusiles contra ellos."

Al cerrar la edición

Las últimas impresiones señalan que la situación se agrava en Madrid.

Continúan las luchas en las calles. El Comité de Defensa se esfuerza por contener la avalancha de los comunistas, quienes han conseguido sumar a ellos unidades del ejército rojo.

El Comité de Defensa no cesa en sus excitaciones para que se salve Madrid de las garras del comunismo que pretende atenzarlo.

Los comunistas vitorean a Rusia y las fuerzas leales al Comité de Defensa aclaman a la República y a general Miaja.

Y siguen las luchas y derramándose más sangre.

Viveres de Alemania Y de La Coruña para Madrid

Málaga. -- Entre los días 9 y 10 se espera la llegada del vapor alemán, que, el día 24 del pasado mes de febrero, salió del puerto de Hamburgo con un cargamento de 400 toneladas de harina con destino a Cataluña y benada.

El primer puerto español en que tocará el buque de referencia será el de Málaga.

Coruña. -- Hoy salen de esta capital nueve camiones cargados con toneladas de viveres con destino a Madrid para cuando ocurra su liberación.

El cargamento está constituido principalmente por jamones, patatas y leche condensada.

Figuran también 500 paquetes que van destinados a familias que viven en Madrid.

En breve seguirán a esta otras expediciones.

Un ayuno de Ghandi que causa alarma

¿Se destituirá al marajah de Reikort?

Delhi. -- El Mathama Gandhi se encuentra en un estado de gran postulación a consecuencia de un ayuno comenzado, hace ya unos días, como protesta de ciertas disposiciones dadas por el marajah de Reikort.

El estado de Gandhi es tanto más delicado, cuanto es muy avanzada ya su edad, y ayer ya no pudo incorporarse en el lecho.

Se habla de un mensaje dirigido por el Virrey a Gandhi y de que se ha pedido al primero que convenga al Mathama de lo peligroso de su ayuno.

Se dice también si se destituirá al marajah de Reikort, a fin de que sobrevengan luego, sobre todo si se gase a morir Gandhi, sucesos deplorables.

Goëring, en Italia

En San Remo, donde permanecerá varios días de descanso

San Remo. -- Ayer llegó a esta ciudad el Ministro del Aire del Reich y Presidente del Consejo de Prusia, mariscal Goering, acompañado de su esposa.

Se les dispensó un cariñoso recibimiento.

S. E. U. EMISION POR RADIO El día 7, a las 9'45 el Sindicato Español Universitario dedicará a su Santo Patrón una emisión radiofónica que tendrá lugar ante el micrófono de Radio Mallorca.

En ella serán desarrollados diversos temas sobre la vida y la obra del

Igualmente se interesa la presentación de los padres del soldado J. Oliver Castelló, natural de Mallorca de la Salud, hijo de Pablo y Ana, soldado que fué del Rgto. Infantaría San Marcial núm. 22.

Comenta la prensa inglesa

Londres. -- A grandes titulares, la prensa londinense da cuenta de los sensacionales acontecimientos que se están desarrollando en la España roja.

Todos los periódicos, sin excepción, coinciden en apreciar que contribuirán grandemente a acelerar el fin de la guerra, con la victoria total y absoluta, naturalmente, del Generalísimo Franco.

El "Evening Standart" titula su información, a toda la plana, "Madrid pide la paz a Franco". Y el "Evening News" encabeza su información, a grandes caracteres, con este epígrafe: "Los nuevos jefes de Madrid hacen un gesto de paz".

La difícil situación de Negrín y los suyos

Paris. -- La situación de los elementos que componían el Gobierno Negrín es extremadamente difícil.

En las primeras horas de la tarde de ayer, lunes, se ignoraba su paradero.

Se creía que Negrín y la mayoría de los que fueron sus compañeros se encontraban en localidades de la costa levantina, haciendo gestiones para ver de encontrar un buque que les lleve al Extranjero.

En general, se apreciaba que su huida iba a resultarles un tanto difícil, pues tal como se han puesto las cosas, las iras del pueblo engañado están volviéndose contra ellas.

A última hora se comunica que Alvarez del Vayo y Negrín, han llegado, en avión, a Toulouse.

Se puede detener y matar

Paris. -- A primeras horas de la tarde, "Unión Radio" de Madrid radió una nota autorizando a todos los ciudadanos de la zona todavía roja para aprehender y aun matar a todos aquellos que intentaran o intenten apoderarse de lo ajeno o cometer desórdenes y atentados.

La emisora madrileña recomendaba insistentemente a las gentes que no permitieran, de ningún modo, la huida de los dirigentes que hasta ahora les engañaron escandalosa y sangrientamente.

Las noticias que del territorio marxista llegan son un tanto confusas, pero todas coinciden en afirmar que el levantamiento contra Negrín y sus cómplices ha sido bien recibido por el pueblo esclavizado.

Los miembros del Consejo Nacional de Defensa han dado a la publicidad breves notas asegurando que el orden es completo. En las afueras de la capital y en los pueblos -- dicen -- cuidan de que no sea alterado patrullas provistas de fusiles ametralladores.

¡No más efusión de sangre!

Paris. -- A primeras horas de la tarde de ayer, lunes, se produjo en Madrid una manifestación que, dando gritos contra Negrín, se dirigió al edificio de la Telefónica, en cuyos sótanos se han instalado los miembros del Comité de Defensa. El Coronel Casado dirigió la palabra a los manifestantes, a los que dijo:

"Satisfaremos vuestra petición de que no haya más efusión de sangre. Pedimos a los comunistas y anarquistas que no se mantengan en sus planes".

Parce que la manifestación se disolvió, sin que ocurrieran incidentes.

Ni "facciosos" ni "rebeldes"

Burgos. -- "Unión Radio de Madrid está transmitiendo mensajes cortos, dando órdenes y consignas del nuevo Consejo Nacional de Defensa.

En la inmensa mayoría de ellas se ataca durísimamente a Negrín, al que -- textual -- se calificaba de "bandido y de canalla".

Es de notar que los locutores de "Unión Radio" han sustituido las palabras "facciosos" o "rebeldes" por la de "nacionalistas".

Un golpe de Estado

Paris. -- La impresión dada a última hora de la tarde de ayer, lunes, por las emisoras oficiales del Gobierno francés acerca de los gravísimos acontecimientos que se están desarrollando en la España roja es que se trata de un verdadero pronunciamiento, en el sentido español de la palabra, de un verdadero golpe de Estado.

Lo sucedido -- dijeron -- no es más que lógica consecuencia de lo ocurrido los pasados días. El golpe ha sido precipitado por la decisión de Negrín de colocar en todos los puestos de mando a los comunistas y anarquistas.

Miaja se posesionó ya de la presidencia del Consejo Nacional de Defensa.

Telegramas de última hora anuncian que en Madrid se han realizado enorme cantidad de detenciones preventivas.

Las casas de los dirigentes están custodiadas por fuertes retenes armados.

Solo la paz de la victoria

Burgos. -- En los medios bien informados se recalca que, en los momentos actuales, son muchos los que, enemigos de la España nacional hace unos meses, hoy, en vísperas de su victoria total y absoluta, a ella se acercan demandando angustiosamente casi su amistad.

España no olvida los dos años y medio transcurridos y tiene presentes todas las conductas.

Son total y absolutamente inútiles cuantas maniobras se intenten para lograr una paz por componendas y armisticios. En los medios oficiales se declara, una vez más, que que no hay más que una paz posible y la próxima: la de la victoria; la rendición, sin condiciones, de los rojos.

Los comunistas contra Miaja

Londres. -- Las noticias que se tienen de la zona roja española indican que la situación no parece clara en Madrid.

Los comunistas no han aceptado las orientaciones del nuevo Consejo de Defensa presidido por Miaja y se han hecho fuertes en los centros que estaban y permanecen todavía en su poder.

Los comunistas, por otra parte, no sólo resisten a adherirse al Consejo de Defensa, sino que en algunos casos han hecho frente a las fuerzas del general Miaja.

La minoría comunista

Madrid. -- "Unión Radio" ha dado cuenta, en la mañana de hoy, martes, de que a las seis de la tarde de ayer, lunes, se reunió en Madrid el Ayuntamiento, sin que asistiera la minoría comunista.

La reunión fué reservada, pues en ella se debía fijar la porción del Consejo ante la constitución del Consejo de Defensa.

Se acordó ponerse incondicionalmente a las órdenes de este organismo.

El señor Enche, acompañado de un representante de cada minoría --excepto de la comunista -- fué a dar cuenta a Miaja de la resolución adoptada.

Vigilancia en las calles

Madrid. -- "Unión Radio" dió cuenta de que la vigilancia en las calles madrileñas la efectúan patrullas de fuerzas militares.

Los Bancos y edificios públicos están fuertemente custodiados.

Aplastamiento de cualquier intento

Madrid. -- Ha dicho esta mañana "Unión Radio":

Ha sido facilitada una nota dando cuenta de que ayer tarde, se reunió el Consejo Nacional de Defensa.

Es de lamentar -- dice la nota -- que en la capital de la República los comunistas pretendan alterar el orden. El Consejo no descansa y pide el apoyo general, por ser la única garantía para conseguir el fin de que este orden no sea alterado. Se han adoptado todas las medidas oportunas para aplastar cualquier intento de alteración.

Centros comunistas clausurados

Paris. -- Ayer tarde, la policía creada por el nuevo "gobierno" republicano clausuró los centros comunistas de Madrid haciendo huir de la ciudad a varios centenares de comunistas.

Desolación en Norteamérica

Barcelona. -- Según telegramas de Washington, la noticia de la situación en Madrid y en toda la zona roja ha causado gran desolación en los círculos judío-masónicos de Norte-América.

Agregan dichos telegramas que ahora el Gobierno yanqui quiere apresurarse a reconocer el Gobierno del Generalísimo, y que este reconocimiento se hará antes de una semana.

Se opina en Berlín

Berlin. -- La prensa de esta ciudad comenta el golpe de estado dado por Casado y Besteiro contra Negrín.

Destacan los diarios que mientras Besteiro hablaba de preparar la paz, Mera aludía en su discurso a continuar la resistencia si las condiciones del Generalísimo no se ajustaran a sus deseos.

La "Deutsche Allgemeine Zeitung" ponía de relieve que no son los consejos de Francia e Inglaterra, que ahora se dan tan rápidamente los que llevarán la paz a España, sino Franco y sus voluntarios los únicos que la impondrán forzosamente.